

Fruits des tribulations d'un cinéaste

L'art du cinéaste, c'est bien connu, a toujours été périlleux et Neill McKee, responsable du service audiovisuel du Centre, est bien placé pour le savoir.

Neill McKee a terminé en septembre dernier son premier film sur les activités du Centre, un film documentaire de 22 minutes intitulé *Les voies d'un monde nouveau*. En quête de matériel pour la réalisation de ce film, il a traversé l'an dernier de rudes épreuves. Réchappé de justesse d'un accident de Landrover survenu à la tombée de la nuit en pleine brousse sénégalaise, il a connu le mal de mer et une nuit blanche à bord d'un chalutier près des côtes de la Guyane, a partagé au Kenya une chambre avec des mouches tsé-tsé afin de pouvoir les filmer en gros plan, a vécu enfin une deuxième aventure marine, aux Philippines cette fois, à bord d'une péniche qui semble-t-il était près de sombrer avec les 20 membres de son équipage.

Malgré toutes ces mésaventures, Neill McKee estime qu'en général tout s'est bien passé. "Sans l'aide et les encouragements de nombreuses personnes qui, malgré leur emploi du temps très chargé, ont bien voulu me faire visiter les sites des projets, m'expliquer leurs travaux et me dire quand, où et quoi filmer de façon à obtenir les meilleurs résultats, je n'aurais pu, dit-il, faire la moitié de ce que j'ai fait."

En l'espace de quelque temps seulement, Neill McKee a visité 77 projets dans 26 pays. Il a rapporté de ses voyages des kilomètres de pellicule, plusieurs milliers de diapositives et de photos, ainsi qu'un grand nombre d'enregistrements.

Ce film, premier résultat de ses tribulations à travers le monde, décrit les grandes lignes des recherches subventionnées par le CRDI. Il devrait intéresser tous ceux qui oeuvrent au développement international, à tous les niveaux. Des pourparlers sont actuellement en cours pour le présenter au grand public par l'intermédiaire de la télévision dans plusieurs pays en voie de développement. Outre ce film, plusieurs présentations de diapositives ont été organisées

— dont l'une lors d'une récente réunion internationale d'économistes domestiques et d'experts de la nutrition — et de nombreuses photos ont été employées pour illustrer les publications scientifiques et générales du Centre. Neill McKee a également terminé la mise au point de films régionaux sur le développement en Amérique latine, en Afrique et en Asie.

Le tournage d'un film peut non seulement être coûteux et compliqué, mais peut aussi jeter le trouble, surtout dans les pays en voie de développement. Aussi Neill McKee préfère-t-il se montrer aussi discret que possible. Il se rend seul sur les lieux du tournage, muni de sa caméra, de deux appareils photos, d'un magnétophone et d'une valise contenant films, bandes magnétiques et différents accessoires.

Il lui est souvent arrivé de se trouver dans un village ou une station de recherches juste après le départ d'une équipe cinématographique de quatre ou cinq personnes. Les réactions négatives qu'il a pu observer à la suite de telles invasions l'ont raffermi dans son opinion.

Nous indiquons ci-dessous la liste des films et des diapositives actuellement



Neill McKee à l'oeuvre: une approche plus discrète.

disponibles pour prêt gratuit ou pour achat:

Films

Les voies d'un monde nouveau: décrit les recherches subventionnées par le CRDI. 22 minutes, 16 mm. Également disponible en anglais auprès du CRDI à Ottawa et des différents bureaux régionaux.

Tarea común: porte sur les recherches financées par le CRDI en Amérique latine et aux Antilles. 20 minutes, 16 mm. Disponible en espagnol et en anglais auprès du CRDI à Ottawa et du Bureau régional de Bogota.

Continent du devenir: porte sur les recherches subventionnées par le Centre en Afrique. 20 minutes, 16 mm. Également disponible en anglais auprès du CRDI à Ottawa et des bureaux régionaux en Afrique.

Asia: the search for solutions: décrit les recherches subventionnées par le CRDI en Asie. 20 minutes, 16 mm. Disponible en anglais seulement auprès du CRDI à Ottawa et du Bureau régional de Singapour.

Pâ-noi, la sage-femme du village: Ce film, réalisé en collaboration avec la Faculté de la santé publique de l'université Mahidol et le ministère de la Santé publique de la Thaïlande, porte sur les sages-femmes traditionnelles et leur intégration dans les services de planning familial. 17 minutes, 16 mm. Également disponible en anglais auprès du CRDI à Ottawa et des bureaux régionaux de Singapour, Nairobi et Bogota.

Diapositives

Alimentation: quelques priorités du Tiers monde (disponible en anglais et en français)

Hawkers and Vendors in Southeast Asia (disponible en anglais seulement)

Les auxiliaires sanitaires en milieu rural (disponible en anglais et en français)

Le CRDI en Afrique de l'Est (disponible en anglais et en français)

Pour plus de renseignements veuillez vous adresser directement au Service audio-visuel, CRDI, C.P. 8500, Ottawa, Canada. □